

Pays de Bitche

PAYS DE BITCHE Déchets

Redevance incitative: le débat sera tranché fin 2021

J.Br.



Une redevance incitative sur les déchets pourrait être mise en place d'ici 2022 au Pays de Bitche. Photo archives RL /Pierre HECKLER

D'ici un an, les élus de la communauté de communes du Pays de Bitche devront trancher. Soit ils maintiennent la taxe d'enlèvement des ordures ménagères, soit ils mettent en place une redevance incitative, que promeut David Suck, le nouveau président.

David Suck, vous avez toujours critiqué la taxe d'enlèvement des ordures ménagères. Allez-vous la modifier?

«Nous devons nous décider avant octobre 2021. Nous avons donc dix mois pour arrêter une position. Je plaide pour la mise en place d'une redevance incitative: les foyers doivent retrouver dans la facturation une contrepartie des volumes produits.»

Le débat agite le Pays de Bitche depuis longtemps. Comment pouvez-vous le trancher?

«Nous mettrons en place une commission consultative, composée d'anciens élus et de représentants d'associations représentatives. Fin 2021, le débat sera tranché. Je veux une application en 2022.»

La communauté d'agglomération de Forbach a fait le choix de la redevance incitative.

Mais les dents grincent, notamment dans les villages...

«Nous avons deux décisions à prendre. 1. Quelle sera la part fixe? Sera-t-elle prédominante ou pas par rapport au volume des poubelles? 2. Avant de la valider, nous devons connaître le coût du service. Car il y a des frais fixes. Pouvons-nous imaginer des économies? Revoir le nombre de passages?»

Bitche paie aujourd'hui plus de taxe que les petits villages. Avec la redevance, la facture baissera à Bitche. Mais augmentera dans les villages...

«Le paiement doit être plus juste. Je veux agir sur l'équité. C'est le principe de la redevance. Je veux agir sur le coût, et donc sur le Sydeme.»

Vos prédécesseurs s'y sont cassé les dents. N'avez-vous pas peur d'y laisser des plumes?

«J'ai la conviction que la population comprendra les décisions si elles sont justes et équitables. Nous devons les assumer collectivement, dans la transparence. Pour réussir, le Pays de Bitche ne doit plus se détourner des dossiers qui le divisent depuis 15 ans et l'empêchent de peser.»